

# ベトサダニュース



NPO法人  
自立支援事業所ベトサダ  
〒001-0021  
札幌市北区北21条西2丁目  
1番3号  
TEL 011-716-5130  
FAX 011-708-7117  
<http://www.npo-bethesda.com>  
mail: office@npo-bethesda.com



## 代表より

正月まであとわずか……

皆さま、寒い日が続いています  
がいかがお過ごしでしょうか。

先日の故眞鍋前代表の追悼に際しては、前事務所ビルに作った祭壇に、多数の皆さま方に足を運んで頂きまして誠にありがとうございます。滞りなく終えることが出来ました。滞りなく終えることが出来たことを厚く御礼申し上げます。

さて、もうすぐお正月が来ます。この寒風の中、新しく生まれた都市型のホームレスの人達が、昔から居るホームレスの人達と共に生きる場所を探しています。

私たちの力で一日でも早く、希望を持って自立できるように支援する場を広めて行かなければならないと思います。

私共は、『かわいそう支援』はしていません。『自立支援』を**目指していません**から、外にいる人たちに物をあげたりして脱・路上を遅らせるような活動はしておりません。

ベトサダに来て自立しようとしている人には、衣食住を無償で提供し、就労するための支援を行い、自立のために力を貸したいと頑張っております。

特にお正月は、暖かい部屋で迎えてほしいと願っています。

**これからベトサダは一杯頑張りますので、今後とも皆さま方のご支援、ご協力を宜しくお願い致します。**

代表 中塚忠康

## 施設長より



師走も目前に迫って来ていますが、ベトサダは平穏な日々を送っています。入居者数も定員の半分程で推移しており、全員元気に自立に向けて頑張っています。

十月の終わり頃だったでしょうか、支援者の方が北海道新聞の読者の声欄に、ベトサダの活動を投稿して下さい、それを読んだ実に多くの方々から

## 事務局長より

早々から寒くなりましたが、お変わりございませんか？  
今年色々気候がおかしかった1年でした。夏の台風被害も未だ回復してない状態で冬になりまして。北海道では積雪により工事が出来なくなり、来年早々復興し、作物等の作付が出来る事を切に願います。

おかしなのは気候だけでなく、入居者にも変化があります。ジョインが設立され2年目になり知名度が上がって、他の団体の受け入れ人数も増えている事もあると思います。増え年越しまでほぼ満室状態になるのですが、**今年はお盆明けから利用者が増えています。**定員の約半数の利用者しかいない状態で推移しています。ジョインが出来たため減っているのかと考えると、そうではなさそうです。ジョイン「自体の相談者数も増えている状態なのです。」

物資の寄贈のお電話を頂戴しました。短期間で寝具や衣類の保管場所が一杯になる位の量が集まり、心苦しくもお断りさせて頂いた方もおられました。遅くなり申し訳ないが、この場をお借りして御礼を申し上げます。

前回のこの欄で、**突然居なくなる入居者**について述べました。複数の「同業」の方からもご意見・ご感想を頂戴しました。やはり全国、どこにいても同じようなことが起きているんだなあ、と感じました。ベトサダ創設者の故・眞鍋千賀子は、札幌駅でゴミ箱に手を突っ込んで漁っている「オジサン」にショックを受け、この活動を始めました。しかしそれから、確実に「時代」は変わって来ましたが、40代以下の若年層が増えて来ていることからその変化がわかります。

**目に見えない「ホームレス」**は確かに減少傾向にあります。その中で、現状のベトサダ入居者の入居ルート

月15日迄の利用者は、184名で日迄の利用者は142名と**約45%減少**の状況です。  
震災による復興工事・東京オリピック等インフラ整備による雇用の拡大も有り仕事が有るのかなと思えます。ジョインを含めベトサダの利用者が少ないことは生活困窮している人が減少しているの**良い事**なのですが、**本当に生活困窮している人が減少しているのでしょうか？**  
確かに2〜3年前に比べ朝回りで見かける人・炊き出しに来る人も減っています。一般社会へ帰って来たいと思える人が減っています。



としては、所持金が尽きるまでネットカフェ、仲違いするまで友人宅に居候、等のケースが多く、**可視化できないホームレスが増えて来ている**のです。

時代の変化や入居者の変化に伴い、支援の内容も変えて行かなければなりません。従来からの画一的な支援ではなく、**個々に「裨益」して行く支援**が求められます。

この11月で眞鍋さんが亡くなって1年になります。しかしいくら時代が変わるうが、個人のパーソナリティに変わりが見られようが、**変えてはならないもの**があります。それは創設者の故・眞鍋さんが私たちに遺してくれた**「天への愛」**だと思っています。

「買鍋さん、少しは俺も成長しましたかねえ？」  
【山崎】

先日朝回りの時話をしたホームレスの方が、〇〇さんが△△に居る時から目眩がして吐き気と頭痛がすると言っていた後消息が分からなくなりました。いつも寝ている場所にも帰って来ない。ベトサダに連絡が入っていないですか？と聞かれました。  
ちょうどテレビクルーが同行しての朝回りだったのでテレビでも放映されました。すでに2カ月位経過しているのですが、どこからも連絡は入りません。そのホームレスの方に聞いてもまだ分からないと言っていました。どこかで倒れ病院に搬送されているのかもしれませんが、元氣だと云う消息が分かればよいのですが、**長期路上生活をしている人が1日も早く脱路上をしてくれれば良いのですが、そして病院等に行ける環境になれば良いと思います。**  
平成28年も残り1カ月になり、日増しに寒くなってきます。ベトサダへの入居希望者も増えると思えます。**これから皆様のお力添えの程宜しくお願い致します。**  
【藤原】



お越し頂きました多くの方々に、深くお礼申し上げます

「出会わせていただいた、と思いがら支援を尽くします」(2015年9月21日・眞鍋千賀子)。眞鍋さんが心を寄せた、生きる希望を見失った若者が、この一年間、笑顔で社会復帰をして行きました。ベトサダとの出会いが、新たな一歩へ繋がるよう、これからも頑張ろうと思えます。

今回、同封した「折り紙しおり」ですが、感謝の気持ちを含めて、ひと折り、ひと折り、作りましました。写真のように使って頂けると嬉しです。【佐藤】



入会金 無料・年会費 5,000円  
寄附 1,000円より承っております  
お一人様何口でもお受け致しております

### ◆年会費・寄附 ご送金先◆

【ゆうちょ銀行】  
口座番号 02720-1-45798  
口座名義 特定非営利活動法人  
自立支援事業所 ベトサダ

みなさまの 会費・寄附は  
自立を目指す若者の  
**生きる希望**となります

